

Pembuatan Kerajinan Taplak Meja Untuk Melatih Keterampilan Siswa(i) Di SMPN 2 BALLA

Ramly, Husnatul Mardiah¹, Wahyu Lamatemu², Andi Nur Cholifah³, Muh. Wawan⁴, Siti Murtasiya Alwy⁵, Farah Athiyah⁶.

¹Dosen Fakultas Bahasa dan Sastra, Universitas Negeri Makassar

²Pendidikan Bahasa Inggris, Fakultas Bahasa dan Sastra, Universitas Negeri Makassar

³Pendidikan Geografi, Fakultas Matematika dan Ilmu Pengetahuan Alam, Universitas Negeri Makassar

⁴Pendidikan Kesejahteraan Keluarga, Fakultas Teknik, Universitas Negeri Makassar

⁵Pendidikan Akuntansi, Fakultas Ekonomi, Universitas Negeri Makassar

⁶Pendidikan Teknik Elektro, Fakultas Teknik, Universitas Negeri Makassar

⁷Pendidikan Kesejahteraan Keluarga, Fakultas Teknik, Universitas Negeri Makassar

¹to:lrvan@unm.ac.id" ramly84@unm.ac.id ²husnatulmardiah417@gmail.com,
³ww0940469@gmail.com, ⁴andinurcholifah01@gmail.com, ⁵abdullahzaky9999@gmail.com,
⁶sitimurtasyaalwy67@gmail.com, ⁷farahathiyah@gmail.com

ABSTRAK

Kerajinan Taplak Meja merupakan program pengabdian sebagai salah satu bentuk dari pengabdian mahasiswa Kuliah Kerja Nyata Universitas Negeri Makassar Angkatan XXIV Tahun 2022 dengan berinteraksi langsung dengan siswa(i) di SMP Negeri 2 Balla yang diadakan di lingkup sekolah. Program ini dilaksanakan dalam rangka untuk Meningkatkan Keterampilan Siswa(i) yang berada di SMP Negeri 2 Balla. Melalui kegiatan ini diharapkan mahasiswa dapat membantu meningkatkan skill dalam menjahit tangan dengan lebih baik oleh siswa(i) di SMP Negeri 2 Balla. Selain itu, kegiatan ini berlangsung untuk meningkatkan pengetahuan keterampilan dalam menjahit tangan.

Kata kunci: Kerajinan, Siswa(i), dan Menjahit Tangan.

ABSTRACT

Tablecloth craft is a service program as a form of student service for the Makassar State University Real Work Lecture Class XXIV in 2022 by interacting directly with students at SMP Negeri 2 Balla which is held within the school. This program is implemented in order to improve the skills of students in SMP Negeri 2 Balla. Through this activity, it is hoped that students can help improve skills in hand sewing better by students at SMP Negeri 2 Balla. In addition, this activity takes place to increase knowledge of skills in hand sewing.

Kata kunci: Crafts, Students, and Hand Sewing.

PENDAHULUAN

Kuliah Kerja Nyata (KKN) dan Program Pengalaman Lapangan (PPL) merupakan program intrakurikuler yang wajib dilaksanakan oleh mahasiswa program strata satu (S1) Universitas Negeri Makassar (UNM). Pelaksanaan Program KKN-PPL Terpadu merupakan sintesis dari Program kegiatan

Kuliah Kerja Nyata (KKN) dengan program kegiatan Program pengalaman Lapangan (PPL). Keterpaduan kegiatan KKN dan PPL ini berupa keterpaduan dalam manajemen pelaksanaan, waktu, dan pembimbingan. Melalui kegiatan KKN-PPL Terpadu mahasiswa secara langsung berinteraksi dengan masyarakat yang memungkinkan berlangsungnya sifat saling belajar mengajar antara keduanya serta memperoleh pengalaman profesionalisme sebagai calon tenaga pendidik lulusan Universitas Negeri Makassar yang berintegritas yang tinggi. Terkait dengan masa pandemi Covid-19 yang belum sepenuhnya membaik, maka diharapkan mahasiswa dan masyarakat tetap menerapkan protokol kesehatan seperti protokol kesehatan 5M yaitu mencuci tangan, memakai masker, menjaga jarak, menjauhi kerumunan dan mengurangi mobilitas.

KKN-PPL Terpadu di SMP Negeri 2 Balla telah melakukan beberapa program kerja, salah satunya yaitu Pembuatan Kerajinan Taplak Meja. Kerajinan ini meningkatkan keterampilan dan melibatkan siswa(i) yang berada di sekolah SMP Negeri 2 Balla. Adapun tujuan dari pelaksanaan kegiatan ini untuk meningkatkan kemampuan skill dalam menjahit tangan dengan lebih baik oleh siswa(i) Di SMP Negeri 2 Balla.

METODE KEGIATAN

Program Pembuatan Kerajinan Taplak Meja dalam Meningkatkan Keterampilan Siswa(i) ini dilaksanakan pada hari Rabu tanggal 11 Mei 2022 di SMP Negeri 2 Balla yang berlokasi di Desa Ballapeu, Kabupaten Mamasa. Adapun metode yang digunakan dalam kegiatan ini adalah sebagai berikut:

No.	Metode	Kegiatan
1.	Observasi	Melakukan observasi alat jahit yang digunakan oleh siswa(i) yang berada di SMP Negeri 2 Balla
2.	Perizinan	Mahasiswa KKN PPL Terpadu Angkatan XXIV tahun 2022 meminta izin kepada Ibu Kepala Sekolah SMP Negeri 2 Balla untuk

		melaksanakan Pembuatan Kerajinan Taplak Meja dengan sasaran kegiatan yaitu siswa(i) sekolah tersebut.
3.	Pelaksanaan	Memberikan materi mengenai pengenalan alat jahit dan fungsinya, penyediaan alat dan bahan, melakukan praktek pembuatan taplak meja dan dokumentasi kegiatan.

HASIL & PEMBAHASAN

Observasi adalah aktivitas merasakan kemudian memahami suatu proses atau objek tertentu untuk memperoleh informasi-informasi yang dibutuhkan untuk melanjutkan suatu pengamatan. Pengamatan tersebut haruslah nyata, objektif sehingga informasi-informasi yang dibutuhkan. Kegiatan observasi dilakukan di lingkungan Lingkup sekolah SMP Negeri 2 Balla. Dalam hal ini mahasiswa KKN-PPL Terpadu melakukan komunikasi dengan Ibu Kepala Sekolah SMP Negeri 2 Balla untuk pelaksanaan kegiatan Pembuatan Kerajinan Taplak Meja dalam Meningkatkan Keterampilan Siswa(i).

Menjahit merupakan aktivitas yang dilakukan dengan menyambungkan kedua kain menggunakan alat dan bahan berupa benang serta jarum. Dalam menjahit, ada berbagai teknik yang bisa diterapkan oleh para penjahit. Salah satunya adalah teknik jahit aplikasi yang membutuhkan kreativitas lebih. Karena teknik jahit aplikasi dilakukan dengan menjahit guntingan kain pada kain baru yang berbeda warna, sehingga dapat membentuk motif baru yang diinginkan. Mayoritas penjahit di Indonesia menggunakan teknik sulam tusuk hias feston yang masih dilakukan dengan manual atau dengan jarum tangan. Dilansir dari situs Kementerian Pendidikan dan Kebudayaan (Kemdikbud), teknik jahit aplikasi bisa dilakukan secara manual (dengan jarum tangan) atau dengan mesin. Seperti teknik jahit lainnya, jahit aplikasi juga membutuhkan alat serta bahan. Namun, secara garis besar, alat dan bahannya tidak berbeda jauh dengan aktivitas menjahit pada umumnya. (Kompas.com,2021). Berdasarkan hasil komunikasi pada tanggal 9 April 2022 antara lain sebagai berikut:

A. Nama Kegiatan

Pembuatan Taplak Meja untuk Meningkatkan Keterampilan siswa(i) SMP Negeri 2 Balla.

B. Waktu dan Tempat Kegiatan

Kegiatan berlangsung pada pukul 11.00-13.00 WITA Senin & Kamis, 18 & 20 April 2022, pukul 10.00-12.00 WITA Jum'at, 13 Mei 2022. Pembuatan Taplak Meja untuk

Meningkatkan Keterampilan Siswa(i) dilaksanakan di SMP Negeri 2 Balla yang melibatkan Siswa(i) di SMP Negeri 2 Balla.

C. Tujuan Kegiatan

Untuk meningkatkan keterampilan dalam menjahit tangan.

D. Tahap Kegiatan

1. Penyampaian materi pengertian menjahit dan teknik menjahit tangan kepada siswa(i) SMP Negeri 2 Balla dan mempersiapkan alat dan bahan yang akan digunakan dalam menjahit tangan



Gambar 1. Penyampaian materi pengertian menjahit dan teknik menjahit tangan

2. Proses praktek menjahit dengan tangan



Gambar 2. Materi berbagai macam model pembelajaran

3. Hasil Praktek pembuatan taplak meja



Gambar 3. Hasil dokumentasi pembuatan taplak meja

KESIMPULAN & SARAN

Program Kerajinan Tangan Taplak Meja bagi siswa(i) DMP Negeri 2 Balla dilaksanakan melalui kegiatan pelatihan dan pemberian materi. Melalui kegiatan pendampingan pembuatan pembuatan taplak meja dan bimbingan dalam proses pengerjaan. Setelah dilakukan kegiatan bimbingan proses pengerjaan, siswa(i) dapat memahami bagaimana bentuk atau model dari taplak meja tersebut, tata cara membuat taplak meja dan tata cara pengerjaan dari taplak meja tersebut. Program Kerajinan tangan yang dilaksanakan sangat berdampak positif pada siswa(i) dan memberikan manfaat yang sangat besar dalam mengembangkan keterampilan siswa(i), sehingga siswa(i) memiliki pengetahuan dan keterampilan tentang: Memahami proses pengerjaan taplak meja secara baik dan benar, Memahami tata cara pengerjaan taplak meja, memahami konsep pengerjaan taplak meja. Tanggapan siswa(i) terhadap program ini dinilai baik, terbukti dari kehadiran yang disiplin dari awal sampai akhir, mengikuti setiap sesi bimbingan materi hingga proses pengerjaan dari program dengan aktif dan antusias dalam melaksanakan kegiatan praktek secara maksimal.

Kegiatan kerajinan tangan taplak meja ini dilakukan pada siswa(i) SMP Negeri 2 Balla sebagai awal melahirkan siswa(i) untuk lebih meningkatkan kreatifitasnya dalam membuat hasil atau karya yang diminatinya.

DAFTAR PUSTAKA

Kompas. 2021. "Jahit Aplikasi". <https://www.kompas.com/jahit-aplikasi-pengertian-alat-dan-bahannya>